

Landrethun-les-Ardres

Les maires de l'Ardrésis formés par le GIGN

Landrethun-les-Ardres Des militaires de la gendarmerie présentent devant des élus du Calaisis une formation de quatre heures pour gérer les incivilités. Entre théorie et pratique, les maires et adjoints ont pu apprendre les réactions à avoir dans certaines situations compliquées.

Non, ce n'est pas une session d'apprentissage de techniques de self-défense mais une formation pour lutter correctement contre les incivilités. Deux agents du GIGN se sont ainsi présentés devant une douzaine de maires et d'élus municipaux, mercredi 15 décembre, à la salle du Bois Clet.

Le ministère de l'Intérieur, l'Association des maires de France et des présidents d'intercommunalité (AMF) proposent aux maires de se former avec

l'aide de la Gendarmerie nationale. C'est pourquoi des élus de l'Ardrésis se sont confrontés à différentes situations. « D'abord sur une partie théorique, puis sur des cas pratiques à la fin, sur des problèmes qu'ils peuvent rencontrer », détaille l'un des membres de la gendarmerie, qui a la qualification de négociateur régional.

« Une fois, un ministre m'a dit : "le maire est le seul élu à portée de gifle". » G. Berly

Situations réelles

Concrètement, ce sont des situations réelles que l'on peut connaître quotidiennement dans les villages avec des querelles de voisinages ou des plaintes orales en conseil municipal. « On axe beaucoup sur

la communication et on donne les clés de compréhension pour bien réagir, explique le deuxième gendarme. Le pire réflexe, c'est de répondre à l'agressivité par de l'agressivité. »

4 heures de formation

Au bout de quatre heures de formation, les élus ont pu apprendre quelques méthodes pour apaiser des situations. Le ministère et l'AMF ont par ailleurs mis au point une « méthode d'analyse » du risque du nom de M.A.I.R.E.S (Motifs, Acteurs, Instants, Risques, Environnement, Solutions).

Gabriel Berly, maire de Landrethun-les-Ardres, a laissé sa place à son adjoint pour assister à la formation. « Une fois, un ministre m'a dit : "le maire est le seul élu à portée de gifle", c'est vrai qu'on sait où le trouver », rapporte le maire, qui avait d'ailleurs



Plusieurs élus des communes de l'Ardrésis, maires ou adjoints, ont suivi la formation.

reçu une lettre de menaces anonyme quelques jours auparavant.

Rester respectueux

« La formation rappelle quelques principes de base. Il faut rester respectueux, c'est

la clé. Même si je n'ai jamais eu de problèmes avec des habitants de la commune », témoigne Bruno Valque, adjoint. L'après-midi, une douzaine d'autres maires ont assisté à la formation des gendarmes, qui pour-

suivent leur programme dans toutes les communes de la région.

Thomas Deleglise